

«Llevamos dentro de nosotros la marca de Dios»

El 9 de marzo, se celebró en el Seminario Diocesano la primera tanda de las convivencias de matrimonios con el obispo este año. Se trata de las séptimas convivencias de este tipo que se celebran en nuestra diócesis.



Los participantes en la convivencia de matrimonios del pasado 9 de marzo junto al obispo

El 9 de marzo, se celebró en el Seminario Diocesano la primera tanda de las convivencias de matrimonios con el obispo este año. Se trata de las séptimas convivencias de este tipo que el obispo convoca en la diócesis.

La actividad comenzó a las diez de la mañana con la acogida y la oración de más de treinta matrimonios. Después, el obispo inició el encuentro con varias dinámicas y

ejercicios que posibilitan la reflexión personal sobre la vida, la familia y la relación con Dios. Se trata de hacer una parada en la vida cotidiana para hacerse preguntas, para pensar sobre aspectos de la vida que se pueden dejar de lado por otras urgencias. En definitiva, reflexionar sobre la vida familiar y matrimonial.

El trabajo del comienzo de la jornada desembocó en el examen de conciencia, que ayudó a cada partici-

pante a celebrar el sacramento de la confesión.

La primera parte de la tarde consiste en un diálogo entre los esposos, juntos revisan la vida conyugal y familiar. Sirve para que continúen conociéndose y para poner el matrimonio en el centro de la vida, mejorando la convivencia y haciendo descubrir a la pareja todos los

[Continúa en la página 6]

Cursillo de Cristiandad del 28 al 30 de marzo

El Secretariado Diocesano de Cursillos de Cristiandad ha organizado un nuevo cursillo. Será el 968 en nuestra diócesis, para el fin de semana del 28 al 30 de marzo.

de
Colores

El Secretariado Diocesano de Cursillos de Cristiandad ha organizado un nuevo cursillo. Será el 968 en nuestra diócesis.

Tendrá lugar en la casa de espiritualidad del Seminario Diocesano el fin de semana del 28 al 30 de marzo.

Un cursillo de Cristiandad ofrece una experiencia de encuentro con Cristo resucitado y con la Iglesia. Es un triple encuentro, personal, con los demás y con Dios. «Muchas veces, con tantas prisas, necesitamos un momento sosegado de encuentro. En Cursillos de Cristiandad se favorece este encuentro personal», explican. Están dirigidos a mayores de 18 años.

Para preguntar cualquier duda o inscribirse, hay que escribir al correo electrónico cursillos@diocesisciudadreal.es

Encuentro de la Legión de María

Hoy, 23 de marzo, en la parroquia de Santiago, apóstol, de Ciudad Real, los distintos grupos pertenecientes a la Legión de María de nuestra diócesis van a realizar un acto de consagración a la Virgen María. Son numerosos grupos en las distintas parroquias de nuestra diócesis los que pertenecen a la Legión de María.

El acto consistirá en la oración del Rosario a las 17:30 h. y después la celebración de la eucaristía a las 18:00 h. A continuación, habrá un tiempo de convivencia entre todos los asistentes.

La Legión de María es una organización apostólica de laicos en la Iglesia Católica con millones de miembros en el mundo. Fue fundada en Dublín, Irlanda, el 7 de septiembre de 1921, por el laico Frank Duff. La idea del fundador fue ayudar a los laicos católicos a cumplir sus promesas bautismales para poder vivir su dedicación a la Iglesia en una estructura organizada, sustentada por la fraternidad y la oración.

La misión de la Legión de María es que los miembros sirvan a Dios bajo la bandera de María mediante las obras corporales y espirituales de la Misericordia.



Oración vocacional en el Seminario

Con motivo de la campaña por el Día del Seminario, este año con el lema *Sembradores de esperanza*, se han organizado dos oraciones vocacionales para jóvenes de toda la diócesis.

La primera se celebró el pasado viernes 21 de marzo, mientras que la segunda será el viernes 4 de abril.

Es una actividad especial de la campaña del Seminario dirigida a chicos y chicas a partir de dieciséis años. Primero, en la capilla mayor del Seminario, la oración, después una merienda y encuentro con los seminaristas mayores.

Después de la del pasado 21 de marzo, la siguiente convivencia será el 4 de abril, a las 19:30 h., dirigida a los arciprestazgos de Calatrava, Ciudad Real, Mancha Norte, Mancha Sur y Montiel.



Carta de nuestro Obispo

El sacerdote, sembrador de esperanza (II)

El número del pasado domingo de nuestra revista diocesana *Con Vosotros* lo dediqué a comentar la misión de los sacerdotes como *Sembradores de esperanza*, el lema del Día del Seminario de este año.

A nuestro mundo le está faltando la esperanza que brota de la misión evangelizadora y el ofrecimiento de Cristo y su mensaje, que es la esperanza que no defrauda y que es la que anuncian y la que siembran los sacerdotes.

Hoy quiero presentar, una vez más, a todos los diocesanos, la necesidad que nuestra Iglesia diocesana sigue teniendo de estas personas a las que Dios puede llamar al sacerdocio, para que esa misión de ser sembradores de esperanza, haciendo presente y llevando al corazón del mundo la persona de Cristo y su mensaje sea una realidad.

Dios sigue llamando a personas concretas de nuestras comunidades, de nuestras familias, de nuestra diócesis, para que entreguen su vida al servicio de Dios y de los hermanos, porque los necesitamos para que no nos olvidemos de Dios

Dios sigue llamando a personas concretas de nuestras comunidades, de nuestras familias, de nuestra diócesis, para que entreguen su vida

en nuestra vida, para que vivamos la exigencia de nuestra identidad de seguidores y discípulos del Cristo, para que aprovechemos esta vida desde lo que Dios quiere y dejemos entrar a Dios en nosotros y en nuestras preocupaciones, para que un día, cuando Dios nos llame, podamos todos entrar en la vida de Dios que Él nos promete gozar, de manera plena, después de esta terrena.

Para ello necesitamos que las comunidades cristianas, las familias, los movimientos apostólicos y todo creyente en Jesús seamos auténticos promotores de vocaciones sacerdotales, ofertando, apoyando, planteando interrogantes a jóvenes inquietos, animando en nuestras familias a que los hijos se planteen si Dios puede estar llamándoles a ser sacerdotes, acompañándolos y animándolos cuando algunos se lo planteen.

Es necesario que nos preguntemos si estamos haciendo lo que está en nuestra mano para que siga habiendo jóvenes que respondan a la llamada de Dios

Los sacerdotes son sembradores de fe y de esperanza en un mundo, como el nuestro, en el que Dios y la fe no tiene, para una mayoría, ninguna, o al menos, poca, prioridad en su vida. A ellos los necesitamos para que nos acompañen en el camino de la fe, para que no nos dejemos llevar por las llamadas que, en todo momento, nos

lanza la mundanidad a vivir al margen de Dios y siguiendo otras propuestas, más cómodas, más placenteras, y menos comprometidas.

Pero, para tener los sacerdotes que necesitamos hoy, un tiempo en el que lo que hay que hacer es mucho y los obreros que quieran implicarse y trabajar en la viña del Señor son cada vez menos, es necesario que las comunidades cristianas, las parroquias, nos planteemos, como comu-

nidad, que queremos tener en ella siempre un sacerdote, cómo podemos animar a tantos jóvenes, llenos de generosidad, que sienten la llamada de Dios para que la sigan con disponibilidad al plan de Dios sobre cada uno de ellos. Porque, de no hacerlo y no promo-

ver desde las comunidades cristianas, desde las parroquias, las vocaciones sacerdotales, estas seguirán disminuyendo y no tendremos quien anime la fe de las mismas.

Es necesario que en las familias cristianas, en los movimientos apostólicos y en todo grupo cristiano, nos preguntemos si estamos haciendo lo que está en nuestra mano para que siga habiendo jóvenes que respondan a la llamada de Dios por este camino. O si desde las familias cristianas los estamos orientando a que hagan una carrera que sea más rentable que el sacerdocio, que tenga más prestigio que el sacerdocio y que les de una vida más placentera y menos sacrificada que ser sacerdotes.

Es necesario plantear el sacerdocio desde los movimientos apostólicos y grupos cristianos, que estamos tan ricamente con el sacerdote que está en nuestras reuniones, que nos acompaña y que valoramos la labor que desempeñan. Pero, a la hora de animar a los hijos por este camino que valoramos bien por la ayuda que nos presta, queremos que sean los hijos de los demás,



[Continúa en la página siguiente]

[Viene de la página 3]

pero los nuestros que vayan por ese otro camino más rentable, con más prestigio y más placentero. Y, o no se lo planteamos, o si alguno dice que quiere ver si ese es su camino, lo desanimamos.

También tenemos responsabilidad importante en la promoción de las vocaciones sacerdotales en los jóvenes, los que ya somos sacerdotes porque, de nuestro testimonio de vida feliz como sacerdotes, va a depender que haya otros que se animen a seguir nuestro mismo camino, si nos ven a nosotros felices de lo que somos y de lo que hacemos.

Cristo sigue llamando hoy al sacerdocio, como un día lo hizo a los apóstoles. El que haya jóvenes que respondan va a depender de su generosidad y disponibilidad personal en primer lugar, pero mucho, también, del apoyo, de la propuesta explícita que la comunidad cristiana les haga, lo que las familias cristianas apoyen y susciten y de lo que el testimonio de los sacerdotes que ya lo somos estimulemos en



Seminaristas de Ciudad Real

ellos para que se animen a responder positivamente al Señor.

Recemos al dueño de la mies para que envíe obreros a su mies. Pero acompañemos también nuestro apoyo, nuestro interro-

gante y nuestra valoración de los hijos a que se planteen si esa puede ser su vocación.

+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

Nueva secretaria general de Cáritas

María Dolores Olmedo López, será, durante los próximos cuatro años, la Secretaria General de Cáritas Diocesana de Ciudad Real.

Tras la propuesta del equipo directivo y la posterior ratificación del Consejo Diocesano, Olmedo juró su nuevo cargo el pasado 7 de marzo, pasando a unificar sus funciones como Coordinadora General de las distintas Áreas, Programas y Proyectos junto con la Secretaría General de Cáritas.

Con este nombramiento, María Dolores pasa formar parte del Equipo Directivo, junto con la directora, Conchi Aranguren Vila, y el delegado diocesano de Acción Sociocaritativa, el sacerdote Felipe Muñoz Maldonado.

La nueva Secretaria General, que es trabajadora social de profesión, viene desarrollando su función laboral en Caritas Diocesana de Ciudad Real desde el año

2007, en el que inició su andadura profesional en la entidad, acompañando a los equipos de las Cáritas de Tomelloso, Socuéllamos y Argamasilla de Alba. Los últimos 15 años ha desempeñado su labor en los Servicios Generales de Cáritas Diocesana, en la coordinación del Área de Parroquias y el Programa de Cooperación Internacional, entre otras funciones.

María Dolores Olmedo afronta este reto profesional «con ilusión y con conciencia de la responsabilidad que asume para el servicio a los más



María Dolores Olmedo López será durante los próximos cuatro años la Secretaria General de Cáritas Diocesana

desfavorecidos y empobrecidos de la sociedad, poniendo a la persona en el centro de la intervención que Cáritas realiza, el objetivo principal de la entidad», explican desde Cáritas Diocesana.

Se celebró la convivencia de hermandades con el obispo

El obispo, don Gerardo Melgar, se reunió el pasado 8 de marzo con miembros de hermandades de la diócesis para celebrar una convivencia en la que reflexionaron sobre la vida de fe para prepararse en la Cuaresma a vivir la Pascua.

El pasado 8 de marzo, el Seminario Diocesano acogió una convivencia con miembros de hermandades de la diócesis. En total, participaron más de setenta cofrades que, durante toda la jornada, reflexionaron sobre la vida de fe para prepararse en esta Cuaresma a vivir la Pascua.

La jornada se organiza para que los participantes puedan tener experiencia de interioridad a lo largo del día, con la confesión y la eucaristía, que son los momentos centrales del encuentro.

Por la mañana, don Gerardo, a través de varias dinámicas y reflexiones, ayudó a los participantes a ser conscientes del amor de Dios y a plantearse de qué modo están viviendo su fe.

Por la tarde, la convivencia concluyó con la misa, presidida por don Gerardo, en la que se dieron gracias por todo lo vivido durante la jornada.

Dirigiéndose a todos los cofrades, don Gerardo habló sobre el evangelio del primer domingo de Cuaresma, que narra las tentaciones de Jesús en el desierto.

Sobre la primera tentación, don Gerardo lamentó que «vivimos en un



Los participantes en la convivencia junto al obispo, al terminar la misa en el Seminario

mundo materialista» que hace que lo valoremos todo desde el punto de vista material y, por tanto, «Dios no tenga importancia». Pero Jesús, dijo, «lo tiene claro y dice al demonio: Es mucho más importante la Palabra de Dios que todo lo que tú me ofreces».

La segunda tentación es la idolatría: Póstrate y adórame. Jesús responde que solo hay que adorar a Dios. Sobre esto, el obispo explicó que «nosotros también estamos tentados de idolatría, es decir, de cambiar al verdadero Dios por otros diosillos que al final nos dejan vacíos, dioses que nos inventamos». Estos dioses pueden ser el «dinero, el aparentar, el egoísmo, el poder o el placer» y, ante ellos «ignoramos a Dios, que es quien da verdadero sentido a nuestra vida».

«La tercera tentación es una tentación a la prepotencia y al poder. Tírate y los ángeles te recogerán». Don Gerardo explicó «que nosotros somos tentados de poder, de ser los primeros», se trata de la tentación del orgullo, que nos hace «vivir de cara a la galería, dando importancia a lo que piensen de nosotros y no a lo que tenemos que ser».

«Que nunca nos dejemos llevar por estas tentaciones, sino que nuestra respuesta sea la que Jesús da precisamente al diablo, que le tienta, pero Jesús le va contestando y poniéndole en su sitio en cada momento», concluyó.



Un momento de la misa en la capilla mayor del Seminario el pasado 8 de marzo



«Que nosotros también seamos fieles al plan que Él tiene sobre cada uno de nosotros y le respondamos con generosidad y vencamos todas las tentaciones que nos vienen de un sitio y de otro»

[Viene de la portada]

aspectos buenos que hay en la vida matrimonial y familiar para seguir cultivándolos. Del mismo modo, en la conversación surgirán aspectos negativos, llamadas de atención para que el matrimonio mejore su relación. Al final de la conversación, cada matrimonio puede proponerse algunos puntos en los que avanzar, a modo de proyecto; o algunos aspectos que consideren cambiar.

La eucaristía, que presidió don Gerardo Melgar, cierra la jornada de



Las convivencias de este año han sido las séptimas de este tipo que se organizan en la diócesis desde que comenzaron en el año 2017. Desde entonces, han reunido a cientos de matrimonios

convivencia. Es una acción de gracias por lo vivido que se encarna en el encuentro con el Señor.

Don Gerardo hizo un recorrido por las tentaciones que padeció Jesús, y que sufren hoy también los cristianos. Especialmente se centró en las actitudes «que vemos en Jesús a la hora de ser tentado por el diablo» en las tres tentaciones que presenta el evangelio.

La primera tentación, «a lo material, es muy común hoy. Hay mucha gente que cambia a Dios por el dios dinero, por el dios tener, por el dios

material, pero realmente valora muy poco a Dios, que cuida de nosotros, que lo necesitamos para vivir nuestra vida y que, en definitiva, es al que tenemos que responder».

La segunda tentación es a la idolatría, «a lo que Jesús responde: No tentarás al Señor tu Dios. Nosotros estamos llamados por nuestra sociedad a cambiar al verdadero Dios por otros dioses», advirtió don Gerardo, que explicó que «por mucho que luchemos en la vida por tener más o para que sea mayor nuestro prestigio, nuestro poder, al final todo



En esta primera tanda de convivencias participaron más de treinta matrimonios



El obispo invitó a los matrimonios a tener un proyecto de cara a la Cuaresma «para hacer realidad el plan y el sueño de Dios sobre cada uno de nosotros»



*La mundanidad
«nos quiere sacar
de una fe en un Dios que,
ante todo y sobre todo,
es un Dios de amor
y de perdón
y que nos llama cada día
a que vivamos
más de acuerdo con Él,
aunque sea algo
que nos cueste conseguir»*



*Las parejas renovaron las promesas matrimoniales.
Prometieron vivir y aumentar el amor, dialogar, esforzarse
en entender los fallos del otro, vivir el matrimonio desde la fe
y tener a Jesús como el centro de su vida*

esto nos deja vacíos, porque llevamos dentro de nosotros la marca de Dios».

El obispo definió la tercera tentación como la «de la prepotencia y el poder». Son muchas las personas que «luchan hoy por ser los primeros, por ocupar los primeros puestos [...] para que los demás piensen, no en lo que yo soy, sino lo que yo parezco».

En estas tres tentaciones, dijo, quedan «resumidas muchas de nuestras tentaciones, es decir, aquello a lo que nos inclina la mundanidad, el mundo y la sociedad en la que estamos viviendo, que nos quiere

sacar de una fe en un Dios que, ante todo y sobre todo, es un Dios de amor y de perdón y que nos llama cada día a que vivamos más de acuerdo con Él, aunque sea algo que nos cueste conseguir».

Para superar las tentaciones, don Gerardo explicó que no basta con las propias fuerzas, sino que es «algo que depende sobre todo de Dios». Por eso, invitó a todos los matrimonios a tener un proyecto de cara a la Cuaresma «para hacer realidad el plan y el sueño de Dios sobre cada uno de nosotros».

Vamos a pedirle al Señor que nos ayude de verdad, lo mismo que Él fue fiel al plan del Padre. Que nosotros también seamos fieles al plan que Él tiene sobre cada uno de nosotros y le respondamos con generosidad y vencamos todas las tentaciones que nos vienen de un sitio y de otro [...]. Nosotros estamos convencidos de que vamos a vencer con el bien, porque Dios tiene más fuerza y puede siempre al mal», concluyó.

A continuación, todas las parejas presentes renovaron las promesas matrimoniales recordando el día de su matrimonio. Después, dieron las gracias a Dios por todo lo vivido durante el día y por sus años de unión conyugal.



Los matrimonios participantes en la convivencia renovando las promesas matrimoniales



A través del código puedes ver algunas imágenes en vídeo del encuentro de matrimonios



Para la celebración *Por Miguel Palomar Moratalla*

III Domingo de Cuaresma (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** El domingo celebramos la victoria de Jesucristo sobre el pecado y la muerte. A partir de este domingo se nos muestra el carácter penitencial de este tiempo en el encuentro con la misericordia de Dios. Hoy el Señor nos invita a la conversión. Preparémonos.
- **1.ª LECTURA (Ex 3, 1 - 8a.13 - 15).** Yahvé se revela a Moisés en la zarza. Comienza la autorrevelación del Dios trascendente, origen de la historia de la salvación, que vela solícito por su viña. Él es creador y providente. Presente y solícito por su pueblo.
- **2.ª LECTURA (1Cor 10, 1 - 6.10 - 12).** San Pablo nos pide poner nuestra confianza en Cristo. La vida de Israel es una pedagogía a confiar en Jesucristo y no en nuestras seguridades. Miremos más a Cristo y no tanto a nosotros.
- **EVANGELIO (Lc 13, 1 - 9).** Jesús interpreta los acontecimientos como una llamada de Dios a una conversión seria y decidida. El verdadero mal no son las desgracias que puedan venir por el pecado, sino el pecado mismo. Jesús condena la esterilidad espiritual.
- **DESPEDIDA.** El pan de la palabra y la eucaristía nos llena de alegría. Son buena noticia para el mundo, para nuestros hermanos allá donde nos encontremos. Comuniquemos el gozo del evangelio en este domingo y siempre.

Oración de los fieles

- S. Dirijamos nuestra oración a Dios, nuestro Padre:
- Por el Papa y los obispos: para que Dios los ayude en su trabajo pastoral al pueblo encomendado, preferentemente a los más pobres y pecadores, que estén siempre cercanos al pueblo. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que su trabajo sea transparente, sirviendo a los ciudadanos, y así sean ejemplo para todos, sobre todo para los jóvenes. Roguemos al Señor.
 - Por los enfermos: para que sean escuchados, dialoguen con los profesionales de la salud; para que recuperen la salud y vuelvan a la vida ordinaria. Por los que sufren por cualquier causa: para que seamos cercanos y escuchemos su dolor. Roguemos al Señor.
 - Por nuestra Iglesia diocesana: para que siga anunciando a Cristo muerto y resucitado. Roguemos al Señor.
- S. Escucha, Padre, nuestra oración y concédenos lo que te pedimos con fe. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Camina, Pueblo de Dios (CLN/726) **Salmo R.:** El Señor es compasivo y misericordioso (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Instrumental **Despedida:** Salve, reina de los cielos (CLN/329)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

III Semana del Salterio. Lunes 2Re 5, 1 - 15a • Lc 4, 24 - 30 Martes Anunciación del Señor Is 7, 10 - 14; 8, 10b • Hb 10, 4 - 10 • Lc 1, 26 - 38 Miércoles Dt 4, 1,5 - 9 • Mt 5, 17 - 19 Jueves Jer 7, 23 - 28 • Lc 11, 14 - 23 Viernes Os 14, 2 - 10 • Mc 12, 28b - 34 Sábado Os 6, 1 - 6 • Lc 18, 9 - 14